

"AN no dependerá de nadie, pero tampoco se peleará"

Acción Nacional lanza nueva imagen y anuncia el fin de alianzas políticas; su líder Jorge Romero dice que tampoco se enfrentarán con otras fuerzas de oposición porque eso busca la 4T



Dirigentes y políticos panistas marchan sobre Paseo de la Reforma junto con simpatizantes en el relanzamiento de Acción Nacional.

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y ENRIQUE GÓMEZ

-nacion@elniversal.com.mx

Al enfatizar que el futuro del Partido Acción Nacional (PAN) no depende ni dependerá de ninguna alianza partidista, el dirigente nacional de ese partido, Jorge Romero, terminó por matizar el rompimiento con el PRI, pues dijo que en esta nueva etapa del blanquiazul "no nos pelearemos con nadie. No somos tan ingenuos".

El panismo realizó el relanzamiento de esa fuerza política anunciando el fin de las alianzas electorales con otros partidos, la afiliación fast track de ciudadanos y el establecimiento de elecciones internas para elegir vía voto ciudadano a sus candidatos.

En el Frontón México, el presidente nacional del PAN dijo que se inicia una nueva era "en donde el futuro de Acción Nacional no depende ni dependerá de ninguna alianza partidista ni pasada ni presente, ni futura".

Ante gobernadores, legisladores, alcaldes y exdirigentes dijo que "hace 86 años no nacimos para ver con quién nos aliábamos. Nacimos para hacer nuestra propia opción democrática".

Sin embargo, cuando se esperaba un mensaje anunciando la ruptura total con el PRI, su aliado en los últimos años, matizó: "Esta es una decisión que pide una inmensa mayoría de votantes en este país. Y lo decimos también claro, no nos pelearemos con nadie. No somos tan ingenuos".

El Frontón México fue escenario de un encuentro de nuevos v viejos panistas, y reencuentro con el panismo de algunos militantes que en años anteriores se alejaron por desacuerdos con dirigentes y políticas de alianzas.

Ahí estuvieron las gobernadoras Maru Campus, de Chihuahua; Tere Jiménez, Aguascalientes, y Libia Dennsise García, Guanajuato, así como Mauricio Kuri, mandatario de Ouertétaro.

Eso es precisamente lo que quiere y busca el régimen. Pero el PAN pone punto final a una era. Y hoy se apuesta por el PAN.

Ningunas siglas se antepondrán a las nuestras. Hoy comienza el resurgimiento de nuestras siglas. Nuestro color y nuestro papel, indicó ante los excandidatos presidenciales Xóchitl Gálvez y Ricardo Anaya, y también la petista Cecilia Soto y el exprecandidato priista Enrique de la Madrid.

Aseguró que la alianza que sí tendremos, la que más definirá nuestro destino, es la que tendremos con los auténticos liderazgos ciudadanos en cada rincón de este país, en cada estado, en cada municipio; con liderazgos panistas o no, con los que juntos recuperaremos el sendero del triunfo y les fijaremos las mayorías artificiales a este oficialismo.

En el evento, al que el expresidente del INE Lorenzo Córdova, el historiador Enrique Krauze y el expresidente de España José María Aznar enviaron mensajes, Jorge Romero anunció que el PAN será "el partido

más abierto de México", con elecciones primarias, encuestas y voto de la militancia, dejando atrás las decisiones cupulares.

El dirigente anunció nuevos métodos de selección de candidatos, como las elecciones primarias

abiertas a la ciudadanía. Así como las encuestas cualitativas y cuantitativas. Y el voto panista en las nuevas elecciones internas. O todas las combinaciones posibles que entre estos modos se puedan dar.

Aseguró que regresa al Partido

Acción Nacional la meritocracia, y subrayó que en esta nueva etapa no habrá designaciones entre cuates, sino apertura total a hombres y mujeres que representen las causas de la ciudadanía.

Anunció la apertura total de Ac-

ción Nacional, "nuestra apertura total, así como la apertura en nuestra afiliación".

Indicó que en este contexto nacional, el panismo entiende que hay una última llamada para la oposición, la última, "y hoy atendemos ese llamado".

Envió un mensaje a la presidenta Claudia Sheinbaum y a todos los que la rodean.

"Hoy se lo decimos, en todos los países del mundo se dialoga entre fuerzas políticas. Se caigan bien o se caigan mal, da igual, en todos los países que por lo menos se digan civilizados, porque eso se llama hacer política y hacer país, salvo aquí, salvo acá en México.

'Acá en México nuestras últimas jefaturas de Estado denuestan, apodan, calumnian y jamás escuchan a los que cometemos el pecado de simple y sencillamente pensar diferente. Bueno, pues a ella y a ellos", concluyó. •



En la cuna del panismo piden regresar otra vez a las calles

ENRIQUE GÓMEZ Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

-nacion@eluniversal.com.mx

Desde temprano, militantes del PAN se congregaron en el Monumento a la Revolución, donde compartieron espacio con quienes más tarde participaron en la Marcha Zombie, entre *stands* de maquillaje y comida.

A un costado del fallido Palacio Legislativo está el Frontón México, donde se constituyó el Comité Organizador del PAN en 1939, germen del partido que arrebató la Presidencia al PRI en el año 2000 con Vicente Fox.

Y fue el lugar que Jorge Romero escogió para anunciar la nueva dirección que tomará el partido que dirige.

Ahí, Romero Herrera gritó a todo pulmón para arengar a sus correligionarios, que "empieza una nueva era donde los panistas le apuestan todo al PAN".

Senadores, diputados, sus cuatro gobernadores y presidentes municipales marcharon con camisas arremangadas con el nuevo logo partidista, jeans y tenis, junto a sus militantes rumbo al Ángel de la Independencia, donde montaron un escenario y varias pantallas gigantes.

En ese marco, Alessandra Rojo de la Vega, alcaldesa de Cuauhtémoc, presumió que le arrebató la administración a un "sistema corrupto hasta los huesos", refiriéndose a Morena.



Politicos y militantes blanquiazules ondean sus banderas frente al ángel de la Independencia.

En su turno, Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, dijo que "no hay mejor opción que el PAN para defender la patria, para defender la familia y por nuestra libertad".

No obstante, la algarabía sólo se vivió entre quienes gritaban en el escenario y los militantes de enfrente, porque hacia atrás, desperdigados entre el Ángel y la Glorieta del Ahuehuete, la mayoría descansaban sentados en las banquetas, el camellón de Paseo de la Reforma o donde se pudiera, escuchando, en el mejor de los casos, los discursos en silencio.

Pero eso no impidió que desde el escenario se siguiera pidiendo que los panistas regresen a las calles y busquen un acercamiento con la sociedad para tratar de recuperar el voto y revertir la apabullante diferencia obtenida en la elección presidencial del año pasado, de nueve millones frente a los 25 millones de sufragios que tuvo Morena.

"El PAN tiene que regresar a las calles, y hoy en las calles ondeando nuestra bandera y delante del hiper símbolo que es el Ángel de la Independencia, aquí estamos", exhortaba Jorge Romero a los presentes.

También hizo un llamado a todo aquel que quiera afiliarse al PAN, con la promesa de que



El PAN tiene que regresar a las calles, y hoy en las calles, ondeando nuestra bandera y delante del Ángel (...), aquí estamos"

JORGE ROMERO Dirigente nacional

tendrán oportunidad de competir por el partido albiazul para ocupar un cargo de elección popular.

"Nos abrimos por completo como partido, tú que me escuchas, tú que vives en tu colonia, en tu distrito, tú que a lo mejor no te has afiliado, pero quieres defender a México, hoy el PAN te abre las puertas para que tú puedas ser diputada, diputado, senador, alcalde, alcaldesa, eres totalmente bienvenida y bienvenido al PAN", aseveró.

Sin embargo, la convocatoria ya no fue escuchada por algunas decenas de panistas que ya iban buscando la salida entre las calles adyacentes a Paseo de la Reforma, que fueron cerradas y complicaron el tránsito peatonal y vehicular.



Panistas celebran el relanzamiento del partido en el Frontón México.

LaJornada





El PAN se "relanza"... con mismos políticos derrotados en elecciones

El *blanquiazul* anunció el "fin a una era de alianzas" // Claudio X. González, Lorenzo Córdova y el ex presidente José María Aznar fungieron de padrinos ▲ Al final, marcharon del Monumento a la Revolución al Ángel de la Independencia. Fotos Jair Cabrera Torres

NÉSTOR JIMÉNEZ

El Partido Acción Nacional anunció ayer su "relanzamiento". Y lo hizo en una ceremonia encabezada por las mismas figuras que lo han dirigido en los últimos años. Entre ellos, los personajes señalados de crear un cártel inmobiliario en la Ciudad de México.

Ahí se anunció el "fin a una era de alianzas", que da por concluido el ciclo en el que esa formación política unió su destino al Partido Revolucionario Institucional –para crear el Prian–, una sociedad que llevó a ambas fuerzas políticas a sucesivas y contundentes derrotas en las últimas dos elecciones presidenciales.

Entre los padrinos estuvieron el empresario Claudio X. González y por videomensajes el ex consejero presidente del Instituto Nacional Electoral Lorenzo Córdova, quien convocó a "continuar luchando por rescatar nuestra democracia. No hacerlo significa convertirse en cómplices de la regresión que estamos viviendo".

A su vez, el derechista ex presidente español José María Aznar dijo a los panistas que son "garantía de estabilidad frente a la incertidumbre; seriedad frente a la demagogia y compromiso con la democracia liberal frente al populismo", mientras el presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano, Ramón Castro, obispo de la diócesis de Cuernavaca, les resaltó la importancia de trabajar por el bien común.

"Comenzamos hoy una nueva era, en donde el futuro de Acción Nacional no depende ni dependerá de ninguna alianza partidista, ni pasada ni presente ni futura", aseveró su dirigente nacional, Jorge Romero Herrera, en medio de las versiones de que busca conformar un nuevo bloque con Movimiento Ciudadano. "La única alianza que tendrán será con los auténticos liderazgos ciudadanos", declaró.

En el mismo lugar donde se fundó hace 86 años, el Frontón México, el PAN estrenó nuevo logotipo con letras ligeramente inclinadas, un semicírculo y un tono más oscuro. Romero anticipó una intensa campaña rumbo a las elecciones de 2027, con la intención de volver a la doctrina y esencia del partido, sin precisar las acciones que llevará a cabo para concretarlo.

Entre los asistentes destacaron los ex candidatos que en alianza con el PRI perdieron gubernaturas. Entre ellos, Francisco Pelayo Covarrubias (Baja California Sur), César Augusto Verástegui (Tamaulipas), Renán Barrera (Yucatán), Santiago Taboada (Ciudad de México) y Eduardo Rivera (Puebla).

También estuvo Xóchitl Gálvez, su ex candidata presidencial, el ex secretario de Gobernación, Santiago Creel, ex presidentes del partido como Luis Felipe Bravo Mena, además de Jorge Castañeda, ex canciller en el sexenio de Vicente Fox.

Romero Herrera no dejó pasar la oportunidad para criticar al gobierno federal. Lo ubicó como "el régimen" que construye un andamiaje jurídico para aferrarse al poder, por lo que, consideró, esta es "la última llamada para la oposición".

En esta nueva etapa se presentó como primer material de campaña un video en donde, con el uso de inteligencia artificial, el fundador del partido, Manuel Gómez Morín, pide a los panistas que "no se rindan".

El PAN utilizará una aplicación de celular para agilizar afiliaciones, un esquema que, a decir de Romero Herrera, le permitirá abrirse a toda la población. Adelantó que como parte de los ajustes estatutarios que realizarán en noviembre, incorporarán elecciones primarias abiertas a la ciudadanía para la designación de candidaturas, así como encuestas, el voto de la militancia o una combinación de todo para no privilegiar la "meritocracia".

"Si eres la o el que califica más alto, vas a ser el candidato del PAN", se comprometió, y a quienes apuestan a un espacio "por el simple hecho de tener una buena relación con un líder" los conminó a trabajar y ganarse a la gente.